

“SOS GENOU-ÉPAULE”, UNE NOUVELLE OFFRE DE SOINS À L’HÔPITAL D’ALÈS

Cette filière spécialisée permet une prise en charge rapide des patients souffrant de nombreuses pathologies à l’épaule ou au genou.

Fracture, luxation, traumatisme, ... La nouvelle branche “SOS genou-épaule” mise en place au centre hospitalier Alès-Cévennes prend en charge plusieurs types de blessures, chez un public très large : « *Cela peut concerner les sportifs, donc essentiellement des jeunes, tout comme les personnes âgées qui auraient subi un traumatisme ou une fracture⁽¹⁾* », souligne le docteur Damien Bertrand, à l’initiative de cette nouvelle filière.

Quatre chirurgiens et un neurochirurgien complètent l’équipe. « *Il s’agit d’un développement de notre activité de chirurgie orthopédique* », explique Hervé Nardias, directeur adjoint de l’hôpital d’Alès. Un renfort qui se traduit par le « *recrutement programmé d’un autre chirurgien début 2023* », poursuit Hervé Nardias.

Une filière unique en son genre sur le bassin alésien

Cette offre, n’existait nulle part ailleurs sur le territoire alésien, devient donc un véritable atout pour l’hôpital. « *Depuis février, nous avons déjà reçu une centaine de patients* », souligne le docteur Damien Bertrand. Pour cause : tout un maillage a été réalisé afin de mettre en relation les différents professionnels de santé. « *Plusieurs entrées sont possibles. Si le patient arrive aux urgences, les médecins l’examinent et le redirigent directement vers le service. Les médecins de ville sont aussi informés et peuvent rediriger leurs patients. Enfin, il est aussi possible de prendre rendez-vous ici sous dix jours. Une journée par semaine est dédiée aux consultations* », précise encore le chirurgien.

L’organisation est bien rodée et les résultats sont bons. « *J’avais créé cette filière à l’hôpital de Monaco, lorsque j’y travaillais. Les patients bénéficient d’un suivi spécialisé.* » En plus d’une prise en charge facilitée, la filière dispose d’un kinésithérapeute et travaille en collaboration avec le centre de rééducation de l’hôpital et avec les kinés de ville. « *Cet accompagnement fait que cela fonctionne. Sans ces professionnels, les soins que nous, chirurgiens, prodiguons ne seraient pas aussi efficaces* », souligne le docteur Damien Bertrand.

1 – La filière “SOS genou-épaule” prend en charge les pathologies suivantes :

- Épaule : fracture de l’extrémité supérieure de l’humérus, fracture de la clavicule, disjonction acromio-claviculaire, luxation gléno-humérale.
- Genou : traumatisme du genou avec épanchement (pathologie méniscale et ligamentaire), luxation de rotule, fractures.
- Lésions du rachis.



Centre hospitalier

Adresse

811, avenue du Dr Jean Goubert,

30100 Alès

Téléphone

04 66 78 31 98 (entre 9h et 16h)

www.ch-ales.fr